

Chavagnes-en-Pailly

Les Justes de Chavagnes une nouvelle fois honorés



De gauche à droite, Marie-Élise Roger, René Chauvet, Monique Raffin et Thérèse Raffin, rassemblés pour recevoir le dictionnaire des Justes.

Les trois familles de Chavagnes distinguées pour avoir recueilli des enfants juifs pendant la Seconde Guerre mondiale ont une nouvelle fois été reçues à la mairie pour y recevoir le dictionnaire des Justes. Ce livre a été remis à Marie-Élise Roger, René Chauvet, et Monique et Thérèse Raffin, qui représentaient leurs familles. C'est David Fuchs, autrefois accueilli chez Marie-Élise Roger, qu'il

continue à appeler « maman », qui a remis l'ouvrage qui raconte cette période mouvementée, et dangereusement vécue par les enfants accueillis et par les familles d'accueil. Le représentant de Yad Vashem, par ailleurs professeur de psychologie en retraite et responsable du cercle Bernard, ne manque pas une occasion d'entretenir les liens noués ici alors qu'il était enfant. Il a d'ailleurs rappelé

quelques souvenirs de son séjour à Chavagnes, notamment son apprentissage de la religion catholique, si différente de celle qu'il connaissait. Le livre qu'il laisse aujourd'hui raconte l'histoire des 2 000 Justes de France. Mais, comme le dit David Fuchs, d'autres familles n'ont pas encore été admises, leur dossier étant toujours en cours. Ce sera une nouvelle occasion de venir à Chavagnes.

Gault.FRANCE. 5.06.2003.